
深圳平湖站重啟迎客
十分鐘到羅湖 港商大讚方便快捷

北京國際旅遊節
十一開幕

香港文匯報訊（記者 張聰 北京報道）
北京旅遊委昨日宣佈，2016年第十八屆北
京國際旅遊節將於10月1日在北京奧林匹
克公園開幕。北京旅遊委相關負責人表
示，為吸引更多外國遊客來京旅遊，本屆
旅遊節首次通過Facebook、Twitter等國外
社交媒體平台，面向全球評選出了3名北
京旅遊推廣大使，未來，他們將來到北
京，親身體會北京旅遊特色，並將北京旅
遊的文化與理念傳遞給更多外國遊客。

北京旅遊委相關負責人強調，本屆北京
國際旅遊節將通過搭建與世界各民族旅遊
文化交流的平台，提升北京旅遊的國際形
象，同時推動北京入境旅遊市場發展，並
進一步加強區域旅遊合作，強化市場與產
業聯動，助推京津冀旅遊經濟一體化，帶
動黃金周旅遊消費。

香港文匯報訊（記者 王尚勇 寧夏
報道）寧夏十一屆人大常委會第二十

六次會議近日分組審議了《寧夏回族自治區水資
源管理條例（草案）》。
據悉，草案對飲用水源地的保護、新增入河排

污口限制等方面提出了具體管理措施。同時提出
了地下水資源的保護措施和造成破壞後的補救及
補償辦法。
寧夏水資源嚴重匱乏，資源性缺水、工程性缺

水與水質性缺水並存，人均水資源量只有176立
方米，僅佔全國人均值的十二分之一，是全國水
資源最為匱乏的省區之一。

將立法規範水資源管理
寧夏
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江西 鄱陽湖啟「清湖行動」
劍指非法捕撈

香港文匯報訊（記者 王逍 江西報道）農業
部近日會同江西省、湖南省人民政府在鄱陽
湖、洞庭湖同步召開關於「清湖行動」的現場
動員部署會，宣佈為期3個月的清理整治「絕
戶網」和非法捕撈聯合執法行動正式啟動。據
悉，此次行動劍指拖網、電力捕撈等非法捕撈
行為，並對製售、使用禁用漁具和違反安全生
產規定的行為進行查處。
據了解，近年來，由於自然和人為原因，鄱

陽湖漁業資源逐年衰退。江西通過多年實施禁
漁期制度，使鄱陽湖漁業資源衰減趨勢得到明
顯遏制。但由於水面寬闊、歷史遺留等因素，
非法捕撈現象仍較突出。

香港文匯報訊（記者 古寧 深圳報道）百年老站深圳平湖火車站停開10

年後，昨日重啟迎客，深圳東北部地區的民眾在平湖站乘坐廣深城際動

車，到羅湖僅要11分鐘，到廣州東僅62分鐘。有平湖一帶的港商稱，在平

湖站重啟之前，自駕到深圳市區需要50分鐘左右，現在時間成本大大節

省，十分方便快捷。
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記者了解到，平湖火車站啟用後，所有廣深城際列車都將在此
停靠，旅客在此站乘車可以往返深圳羅湖、東莞、廣州等

地。在價格方面，平湖—廣州（一等座票價：80元；二等座票價：
70元）、平湖—深圳（一等座票價：30元；二等座票價：25元）。

惠及深莞惠400萬人口
據悉，平湖火車站曾是廣九鐵路（現稱「廣深鐵路」）的一個站

點，始建於1911年。平湖站曾辦理過快運客車、長途客車業務，高
峰期時有20多趟旅客列車，日均客流量超過2,000人次。2004年，
隨着廣深鐵路多次提速，停靠平湖站的旅客列車數量越來越少。
2006年，廣深線最後一對普快列車N651/N652次停運，以及長途
列車N722次取消停靠後，平湖站再也沒有旅客列車停靠。
據介紹，2006年平湖火車站取消了客運功能後，給深圳龍崗、

觀瀾、坪山新區、鳳崗等地區民眾的出行帶來諸多不便，要乘廣
深城際動車到東莞和廣州等地，需要先到羅湖再轉乘。有專家表
示，由於深圳北部缺少火車站，恢復平湖火車站客運正好彌補這
個空缺，將惠及深莞惠400萬人口。平湖火車站重新啟動後，在
便利當地居民出行的同時，也為平湖片區經濟發展帶來了新機
遇。根據深圳相關部門的規劃，未來還將有地鐵、城軌等線路在
平湖設站，平湖火車站將躋身深圳四大軌道交通樞紐之一，成為
深圳中北部的一個新樞紐。

香港文匯報訊（記者 李陽波 西安
報道）2016「一帶一路」國際研討會
昨日在陝西西安開幕。來自30多個國
家的300多位政商代表、媒體高層，
圍繞「一帶一路—共同的記憶和共贏
的發展」主題，展開多層次探討交
流，共商合作。
據了解，2016「一帶一路」國際研
討會由國務院新聞辦公室主辦，包含
一個主論壇，及智庫、媒體和企業三
個分論壇。中共中央政治局委員、中
央書記處書記、中宣部部長劉奇葆出
席會議，並發表主旨演講。陝西省委
書記婁勤儉致辭。

港提供融資平台助力「一帶一路」
劉奇葆表示，「一帶一路」一端連

着歷史，一端指向未來，一端連着中
國，一端通往世界，共建「一帶一
路」既需要各方誠意決心，也需要各
方遠見卓識。
捷克前總理伊日·帕魯貝克在研討

會上表示，「一帶一路」建設會加速
歐亞地區許多國家的經濟增長，這也
將會成為加強世界經濟整體發展的一
股推動力。
中國人民大學課題組發表的「一帶

一路」建設三周年進展報告中指出，
「一帶一路」順應了國際經濟發展的
內在規律，代表着全球經濟合作新趨
勢，獲得廣泛共識。報告還指出，香
港特區充分發揮自身優勢，為「一帶
一路」倡議提供了所需要的集資融
資、商貿物流、貿易環境、專業及基
礎設施服務和民心相通的平台。香港
可以吸納「一帶一路」的財富並滿足
風險管理服務需求，繼續推進人民幣
離岸中心的建設。
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